



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTA MARIA, SÃO PEDRO E MATAÇÕES

ATA N.º 14 SESSÃO ORDINÁRIA

Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas e dez minutos, no Salão dos Bombeiros Voluntários de Torres Vedras, reuniu ordinariamente a Assembleia de Freguesia de Santa Maria, São Pedro e Matações, com a seguinte Ordem de Trabalhos:-----

PONTO 1 – Apresentação, Discussão e Votação da Proposta de Revisão do Orçamento de 2023, de acordo com a alínea a) do nº 1 do Artº 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro:-----

PONTO 2 – Aprovação, discussão e votação de Revisão da Tabela de Taxas e Licenças de 2023, de acordo com a alínea d) do nº 1 do Artº 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro:-----

PONTO 3 – Aprovação de Denominações Toponímicas:-----

PONTO 4 – Votos Moções e Recomendações:-----

PONTO 5 – Exposição da Atividade Trimestral, de acordo com a alínea e) do nº 1 do Artº 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.-----

Presidiu à sessão, o Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, José Luís Sarreira Rufino, tendo sido secretariado por Gracinda Maria Assis Jacinto, Primeira Secretária, e por, Elsa de Carvalho Neto da Silva, Segunda-Secretária.-----

Estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia de Freguesia: Dalila do Carmo Miranda de Jesus; Filomena Mariana Dinis Vieira Marques dos Santos; Hélio Mauro Veloso Rodrigues; Isabel Maria Pereira Malaquias Rodrigues; Luís Filipe Barbosa Aniceto; Manuel de Carvalho Teixeira; Maria João de Carvalho Franco Roque Alves; Pedro Alexandre Jorge da Costa; Silvana de Albasini Chande; Susana Isabel Ferreira Lucas; Bruno Miguel Vasa Máximo, em substituição de Vânia Sofia Bizarro Constantino; Leonor Veiga Ferreira Bento, em substituição de Rui António Valentim Santos Pedro; Rui Manuel Lourenço Narciso, em substituição de Rui Manuel Crispim Agostinho; Ricardo Gaspar em substituição de Joaquim José Inácio Francisco; Dúlio Francelino Parreira em substituição de Rodolfo Alexandre dos Santos Caetano; e João Paulo Dinis Teles em substituição de José Manuel Cunha da Silva.-----

Estiveram também presentes os membros do Executivo: David Alves Gomes Lopes, Presidente da Junta de Freguesia; Filipa Bernardes Coelho, Secretária; Jorge Miguel Antunes Dias, Tesoureiro; Fernando Manuel Antunes dos Santos, Cristina da Costa Lopes, Ângelo António das Dores Teodoro, e Paula Cristina Cardoso Costa Carvalho, Vogais.-----

O **Presidente da Mesa**, deu início aos trabalhos, agradecendo aos Bombeiros Voluntários de Torres Vedras a disponibilização do seu salão para a realização desta sessão da Assembleia de Freguesia, lembrando que faz precisamente dois anos que foi constituída esta assembleia.-----

Seguidamente e nos termos do artigo 30, n.º 1 do Regimento, o Presidente da Mesa deu início ao período antes da Ordem do Dia, com o período dedicado à intervenção do público. -----

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -----

No uso da palavra o **Comandante dos Bombeiros Voluntários de Torres Vedras, Hugo Jorge**, deu as boas-vindas a todos os presentes, agradeceu a votação do Orçamento Participativo e todo o apoio que têm recebido por parte da Junta e Freguesia. Seguidamente, usou da palavra o Padre George Paikada, da Paróquia de Matacães, para agradecer a obra que está a ser levada a cabo na Igreja de Matacães e informou que se prevê que as mesmas estejam concluídas em meados de outubro, com uma comemoração prevista para doze novembro com celebração de missa pelas onze horas, seguida de almoço em Matacães, convidando assim, todos a participar. -----

Em resposta o **Presidente da Junta** agradeceu a cedência das instalações, informando os presentes que no dia vinte e seis de junho, será celebrado no Salão Nobre dos Bombeiros Voluntários de Torres Vedras, o **Dia da Freguesia**. Sobre o apoio do Orçamento Participativo dado aos bombeiros, refere ser importante não nos esquecermos de apoiar quem nos apoia. ---- Em resposta ao Padre George, pediu para que este prepare a festa, pois será certamente um dia bonito para todos. -----

Na posse da palavra, o Presidente da Mesa da Assembleia, José Luís Rufino, colocou à votação a Aprovação das atas nº 11 e nº 12, tendo sido ambas aprovadas por unanimidade, sem correções. -----

O **Presidente da Junta** fez uma declaração inicial, começando por abordar um assunto relacionado com o futuro Crematório no cemitério de São Miguel, projeto esse que se encontra em fase final, prestes a entrar em concurso público. Desenvolver e desenhar um projeto para concurso público internacional, é algo que nos deve orgulhar. Sendo um projeto a 30 anos, terá de envolver todos. -----

Não havendo mais pedidos de intervenção por parte do público, o Presidente da Mesa deu a palavra aos membros da Assembleia de Freguesia. -----

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA -----

A vogal **Dalila de Jesus** pediu a palavra para parabenizar o Presidente e o Executivo da Junta pelo projeto, referindo que em tempos abordou o executivo sobre a necessidade de um crematório para animais de estimação ou outro tipo de acompanhamento, questionando sobre a possibilidade deste crematório permitir agregar também aqueles. -----

O vogal **Pedro Costa**, parabenizou também o executivo pelo projeto do Crematório. Refere ter ouvido que está aberto concurso para a execução do troço da estrada em frente ao CAC; sobre o Jardim do Sarge, questionou sobre a existência de avanços para a obra. Sobre as trotinetes e, após as comemorações do dia sem carros, informou que vê trotinetes por todo o lado abandonadas. Será que existe um plano para a sua utilização? -----

O Vogal **Luis Aniceto**, em complemento ao anteriormente dito sobre a estrada do CAC, questiona se nessa intervenção estará contemplado o aumento de tráfego com a Urbanização de Santo António. -----

A Vogal **Leonor Bento** aborda a questão relacionada com o Parque Verde da Boavista e sobre a estrada que liga Boavista Olheiros a Matos Velhos e a inexistência de passeios, que colocam em



risco a segurança dos peões. -----

A Vogal **Isabel Malaquias** felicita o executivo sobre o projeto do Crematório. Mais refere, relativamente a Matacães, ter dado conta da existência de intervenção nas ruínas que eram dos bombeiros, gostaria de saber quem procedeu à intervenção, e o que estará previsto para o local, dada a escassez de estacionamento naquela localidade. Falou ainda sobre a pintura no Jardim de Infância, bem como das instalações do ASAS de Matacães. Questiona ainda sobre quem faz a gestão da parte coberta do Parque da Ordasqueira. -----

O **Presidente da Junta** agradeceu as palavras e disse que tanto ele como o seu Executivo se esforçam por continuar o bom trabalho que têm desenvolvido. Em resposta a Dalila de Jesus, diz terem pensado nessa possibilidade, contudo os custos iriam disparar, sem garantias de utilização. Quanto ao terreno para o cemitério de animais, temos de começar a procurar. A Pedro Costa e sobre a intervenção frente ao CAC, diz que deveria ter sido já ontem, mas será feita brevemente, em betuminoso. Quanto ao jardim do Sarge, informou que as obras decorrerão no primeiro semestre de dois mil e vinte e quatro. Sobre as trotinetas elétricas, diz ser um defensor de transportes suaves, mas que nalgumas cidades têm criado problemas a pessoas com mobilidade condicionada, pelo que aconselha a esperar até ao final do ano para saber como irá ser, reafirmando que se correr bem, será bom para todos. -----

Ao Vogal **Luis Aniceto**, responde que a urbanização ainda não está licenciada, e que a substituição do piso do CAC apenas prevê a retirada da calçada e colocação de betuminoso. ---

A **Vogal Leonor Bento**, informa estar a contar iniciar a intervenção no parque ainda este ano. Relativamente à estrada, será transmitida à Câmara Municipal essa necessidade. Informa também que na próxima segunda-feira serão iniciados os trabalhos no passeio de Ribeira de Pedrulhos, pretendendo iniciar ainda este ano o passeio Sarge Decathlon. -----

A Vogal Isabel Malaquias, diz ter sido a Junta de Freguesia a intervir nas ruínas, pretendendo num futuro próximo adquirir o terreno aos bombeiros, sendo que se torna necessário proceder ao levantamento topográfico, para perceber o que poderá ser feito; sendo um terreno urbano, seria lamentável não o aproveitar para construção. Sobre o espaço coberto do Parque Verde da Associação da Ordasqueira, diz ser gerido pela Associação local, mas claro havendo algum tipo de problema, tentem falar com a junta para tentar resolver. -----

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa deu por encerrado o pedido de intervenção dos membros da Assembleia. -----

ORDEM DE TRABALHOS: -----

PONTO 1 – Apresentação, Discussão e Votação da Proposta de 2ª Revisão do Orçamento de 2023; -----

Pelo presente ofício 322/23, datado de 23 de junho, foi apresentada a esta Assembleia a proposta de 2ª Revisão ao Orçamento de 2023, na sequência da deliberação, por unanimidade, da junta de freguesia, em sua reunião de 22/06/2023. -----

O **Presidente da Junta** apresentou a proposta e disse que a necessidade da 3ª revisão ao orçamento se prende com o excedente de receita, por um lado pelo valor da execução do passeio entre o Sarge e Torres Vedras, e por outro, ao excedente de receita na rubrica dos cemitérios,

(sendo esta a principal fonte de receitas) ao Programa do Instituto de emprego e Formação Profissional, e ao Programa de Refeições do 1º ciclo; pela nova sala da EB de Matacães. O valor global da revisão dá 186.015,80€ não está aqui um único cêntimo que não esteja contratualizado e certo. -----

Não havendo pedidos de esclarecimento por parte de nenhum dos eleitos presentes, o **Presidente da Mesa** colocou de imediato à votação, ao abrigo do artigo 9º n.º 1 a) da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro e a Assembleia de Freguesia aprovou, por unanimidade, a 3ª Revisão ao Orçamento para 2023. -----

PONTO 2 – Apresentação, discussão e votação de Revisão da Tabela de Taxas e Licenças de 2023; -----

Tomou a palavra o **Presidente da Junta de Freguesia**, começando por referir que a proposta de revisão à tabela de taxas e licenças, está também diretamente ligada com as intervenções que serão necessárias realizar no âmbito do projeto do Crematório e nos investimentos a realizar nos cemitérios. Nas Grandes Opções do Plano estão previstas uma série de intervenções nos Cemitérios e como forma de as concretizar, propõe-se alterar as taxas. -----

A Vogal **Isabel Malaquias**, no sentido de fixar um valor para gavetões no cemitério de Matacães, que embora não tenham procura atual, podem ser fixados. -----

Posto à Votação, foi o referido ponto 2 aprovado por unanimidade. -----

PONTO 3 – Aprovação de Denominações Toponímicas; -----

Apresentada durante a tarde ao Presidente da Assembleia, por Joaquim Pinto, uma proposta para atribuição do nome de Manuel Ferreira Batista para uma rua em Boavista Olheiros, pela importância do cidadão no desenvolvimento da sua terra no pós 25 de Abril de 1974. -----

Posto à votação, foi o referido ponto 3 aprovado por unanimidade. -----

PONTO 4 – Votos Moções e Recomendações; -----

Não tendo entrado qualquer proposta, passou-se de imediato ao ponto seguinte. -----

PONTO 5 – Exposição da Atividade Trimestral, de acordo com a alínea e) do nº 1 do Artº 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. -----

O **Presidente da Junta** destacou o grau de execução orçamental, tanto da receita (80,09%) e como da despesa (70,22%). Os valores apresentados são o resultado do comportamento cauteloso na sua gestão, pois só executamos despesa, com a certeza da existência de receita. Na área da Educação, com o início do ano escolar, as coisas complicam-se um pouco muito por culpa dos trabalhos desenvolvidos no parque escolar. Este ano para evitar constrangimentos começamos e acabámos as intervenções mais cedo. Intervimos também na execução da rampa de acesso à Casa do Povo de Matacães. Informou ainda do lançamento do Boletim da Freguesia no decurso do mês de outubro; refere terem sido feitos 1.683 atendimentos presenciais, 572 atendimentos telefónicos, e emitidas 371 Licenças a Canídeos; mencionou também a criação de uma sala de Apoio à Vítima nas instalações da PSP, para maior privacidade dos utentes; -----

Assim, de acordo com o artigo 9º n.º 2 e) da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a Assembleia de Freguesia apreciou a Exposição do Presidente da Junta de Freguesia e tomou conhecimento. -----

APROVAÇÃO DA MINUTA DE ATA E ENCERRAMENTO -----

Concluída a Ordem de Trabalhos, o **Presidente da Mesa** popôs a aprovação da minuta de ata para

que as deliberações dela integrantes produzam efeitos imediatos, o que foi aceite por todos. e às vinte e duas horas e vinte minutos, deu a sessão por encerrada. -----

Presidente da Mesa da Assembleia

João José Sacramento Rufino

Primeira-Secretária

Segunda-Secretária

M de Carro No Neto d. Si

